RI, PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 27 DE ENERO DE 2014 | Año XXXIX | Número 13.359 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros



Una lesión paraliza a Nadal en la final de Australia

- Vence Wawrinka El tenista suizo alcanza el número tres de la clasificación mundial
- 🕨 Bronce en balonmano España llega al podio y Francia gana el Europeo a Dinamarca 🏽
- Los mismos líderes El Barça golea 3-0 al Málaga, y el Atlético 2-4 al Rayo

El PP aboca al archivo una docena de casos de torturas y genocidio

El recorte de la jurisdicción universal supondrá el sobreseimiento de causas como las de Couso, Guantánamo y los vuelos de la CIA

MIGUEL GONZÁLEZ FERNANDO GAREA, Madrid

La reforma exprés que impulsa el Partido Popular para recortar la denominada justicia universal acarreará el sobreseimiento de una docena de casos de genocidio, torturas y crímenes de guerra que investiga la Audiencia Nacional. Entre los delitos que pueden quedar impunes figuran la muerte del cámara de Telecinco José Couso, los vuelos de la CIA, las torturas de Guantánamo, los asesinatos de Carmelo Soria o Ignacio Ellacuría y el genocidio de Tíbet. Así lo alertan letrados que intervienen en estos procedimientos y organizaciones defensoras de los derechos humanos, como Amnistía Internacional. Los casos citados han desatado fuertes tensiones diplomáticas con EE UU y China.

La reforma establece que los jueces españoles solo serán competentes para investigar delitos de genocidio, lesa humanidad o contra las leyes de la guerra cuando "el procedimiento se dirija contra un español o contra un extranjero que resida habitualmente en España o se encontrara en España y cuya extradición hubiera sido denegada por las autoridades españolas". Esta limitación, junto con otras relacionadas con las víctimas, convierten en papel mojado las citadas investigaciones. Páginas 10 y 11



LA EX PRIMERA DAMA FRANCESA REAPARECE. Valérie Trierweiler, la ya ex primera dama francesa, reapareció ayer en Bombay (India), ciudad a la que viajó con la ONG Acción contra el Hambre. Trierweiler, de 48 años, perdió su condición de pareja oficial del presidente François Hollande el sábado pasado, tras una lacónica declaración como ciudadano del mandatario galo. / DANISH SIDDIQUI (REUTERS)

"Viajo a Auschwitz. Besos: Tu Heini"

Las cartas del líder nazi Himmler detallan la banalidad que rodeaba a la barbarie

JUAN GÓMEZ, Berlín

Heinrich Himmler fue el horror en vida. Organizador del Holocausto, líder de las Waffen-SS y la Gestapo, el dirigente nazi desplegó a lo largo de los años una primorosa y sensible correspondencia amorosa con su esposa mientras a su

alrededor millones de personas morían asesinadas bajo sus órdenes.

En las cartas, que ha comenzado a publicar el diario alemán Die Welt, Margarete Himmler pregunta a su esposo: "¿Cuándo nos dejará esta banda de judíos para que podamos disfrutar de la vida?". PÁGINA 4

Depósito NARANJA Disponible

901 020 901 www.ingdirect.es Y en tu oficina



*TAE orlankda para contiguen krigiorte. Tipa de interés nom nel anual autrable durante 3 mezes 1,99% (2,99% TAE). Promoción esclus se para meins d'entes sesta To Continue per a unique e processo pondeta di vinciniento dei dipolito, monerara partire di continue dei continue per a continue per a continue dei dipolito, monerara partire di au di soli disposita a cominante per a continue e continue di continue dei disposita di continue dei disposita di continue di c

Argentina contiene la respiración ante la crisis del peso

La población teme los efectos del vendaval monetario

FRANCISCO PEREGIL, Buenos Aires

Los hogares argentinos temen que la depreciación récord que está sufriendo el peso acabe por hacer mella en sus economías. Los grandes distribuidores ya avanzan que la subida del dólar hará "oscilar" el coste de la vida. Mientras, el Gobierno, que prefiere evitar a toda costa la palabra "devaluación", lejos de calmar los ánimos, enciende todavía más los temores de la población con políticas contradictorias que quedan en el aire dos días después de ser anunciadas. PÁGINAS 20 Y 21

El avión del Príncipe sufre su segunda avería en dos meses

NATALIA JUNQUERA, Madrid

El príncipe Felipe ha vuelto a sufrir un percance con el mismo Airbus A-310 que en noviembre le obligó a cancelar un viaje a Brasil. Ayer tuvo que retrasar su visita oficial a Honduras, donde asistirá hoy a la toma de posesión del presidente Orlando Hernández, y esperar ocho horas en la República Dominicana.

ARANTZA QUIROGA

"Quiero las manos libres para todo"

JAVIER RIVAS, Bilbao

"Quiero tener manos libres para todo, en todos los sentidos", declara la presidenta del PP vasco, Arantza Quiroga, quien la semana pasada recibió el visto bueno de Rajoy para celebrar un congreso extraordinario del partido que la reforzará en el cargo. Página 14